



12.03.2012

Mitglieder des Kreistags
des Landkreises Esslingen

Kurzprotokoll über die Sitzung
des Kultur- und Schulausschusses
vom 08.03.2012

- Öffentlich -

**1. Stipendiatenförderung des Landkreises Esslingen
- Weiterentwicklung**

Der Kultur- und Schulausschuss fasst einstimmig folgende Beschlüsse:

- 1.1 Das Stipendium des Landkreises Esslingen wird für junge Kunstschaffende aus der Region geöffnet.
- 1.2 Die Ausstellungen der Stipendiaten des Landkreises Esslingen werden als Teil der kulturellen Bildung verstanden. Daher sollen Kooperationsprojekte mit Schulen die jeweiligen Ausstellungen begleiten.
- 1.3 Der Landkreis Esslingen begrüßt eine Initiative von Nikolai B. Forstbauer, den Ort des Stipendiums verstärkt zur Bühne der Überlegungen über künstlerische Praxis zu machen. Die Veranstaltungen richten sich unter anderem auch an Kunstvermittlerinnen und Kunstvermittler aus dem schulischen Bereich.

2. Einrichtung einer Berufsvorbereitenden Einrichtung (BVE) für den Landkreis Esslingen an der Philipp-Matthäus-Hahn-Schule in Nürtingen

Der Ausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

An der Philipp-Matthäus-Hahn-Schule wird ab dem Schuljahr 2012/2013 eine Klasse einer Berufsvorbereitenden Einrichtung (BVE) eingerichtet. Federführende Kooperationsschulen sind neben der Philipp-Matthäus-Hahn-Schule, die Bodelschwingschule

Nürtingen und die Rohräckerschule Esslingen, Schule für Geistig-behinderte und Schule für Körperbehinderte.
Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Stuttgart einen Antrag auf einen Schulversuch gemäß § 22 Schulgesetz für Baden-Württemberg zu stellen.

3. Schulentwicklungsplanung - Umsetzung des Masterplans

3.1 Einrichtung einer Berufsschule Fachbereich Körperpflege (Friseurtechnik) an der Käthe-Kollwitz-Schule und Aufhebung an der Friedrich-Ebert-Schule zum Schuljahr 2012/2013

Der Ausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

Zum Schuljahr 2012/2013 wird an der Käthe-Kollwitz-Schule eine Berufsschule Fachbereich Körperpflege (Friseurtechnik) eingerichtet und an der Friedrich-Ebert-Schule aufgehoben.

Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Stuttgart entsprechende Anträge nach § 30 Schulgesetz zu stellen.

3.2 Aufhebung des Ausbildungsganges Werkzeugmechaniker an der Friedrich-Ebert-Schule zum Schuljahr 2015/2016

Der Ausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

Der Ausbildungsgang Werkzeugmechaniker wird an der Friedrich-Ebert-Schule zum Schuljahr 2015/2016 aufgehoben.

Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Stuttgart einen Antrag auf Aufhebung nach § 30 Schulgesetz zu stellen.

3.3 Aufhebung des Ausbildungsganges Industriemechaniker an der Max-Eyth-Schule zum Schuljahr 2015/2016

Der Ausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

Der Ausbildungsgang Industriemechaniker wird an der Max-Eyth-Schule zum Schuljahr 2015/2016 aufgehoben.

Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Stuttgart einen Antrag auf Aufhebung nach § 30 Schulgesetz zu stellen.

3.4 Aufhebung des Ausbildungsgangs Kauffrau/-mann für Groß- und Außenhandel an der Jakob-Friedrich-Schöllkopf-Schule in Kirchheim zum Schuljahr 2012/2013

Der Ausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

Die Berufsschule für Kauffrau/-mann für Groß- und Außenhandel an der Jakob-Friedrich-Schöllkopf-Schule wird zum Schuljahr 2012/2013 aufgehoben.

Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Stuttgart einen Antrag auf Aufhebung nach § 30 Schulgesetz zu stellen.

3.5 Einrichtung einer gewerblich-technischen Berufsaufbauschule an der Philipp-Matthäus-Hahn-Schule in Nürtingen zum Schuljahr 2012/2013 und gleichzeitige Aufhebung dieser Schulart an der Friedrich-Ebert-Schule

Der Ausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

An der Philipp-Matthäus-Hahn-Schule in Nürtingen wird zum Schuljahr 2012/2013 eine gewerblich-technische Berufsaufbauschule eingerichtet. Gleichzeitig wird diese Schulart an der Friedrich-Ebert-Schule aufgehoben.

Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Stuttgart entsprechende Anträge nach § 30 Schulgesetz zu stellen.

3.6 Aufhebung des 1-jährigen Berufskollegs I Technik an der Friedrich-Ebert-Schule in Esslingen und der Max-Eyth-Schule in Kirchheim zum Schuljahr 2012/2013

Der Ausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

An der Friedrich-Ebert-Schule in Esslingen und an der Max-Eyth-Schule in Kirchheim wird das 1-jährige Berufskolleg I Technik zum Schuljahr 2012/2013 aufgehoben.

Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Stuttgart einen Antrag nach § 30 Schulgesetz zu stellen.

3.7 Einrichtung eines Technischen Gymnasiums mit dem Profil "Gestaltungs- und Medientechnik" an der Philipp-Matthäus-Hahn-Schule in Nürtingen zum Schuljahr 2012/2013

Der Ausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

An der Philipp-Matthäus-Hahn-Schule wird zu Beginn des Schuljahres 2012/2013 ein Technisches Gymnasium mit dem Profil „Gestaltungs- und Medientechnik“ eingerichtet.

Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Stuttgart einen Antrag nach § 30 Schulgesetz zu stellen.

3.8 Einrichtung des Profils "Internationale Wirtschaft" an den Wirtschaftsgymnasien der Albert-Schäffle-Schule in Nürtingen und der John-F.-Kennedy-Schule in Esslingen zum Schuljahr 2012/2013

Der Ausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss:

An der Albert-Schäffle-Schule und der John-F.-Kennedy-Schule wird zu Beginn des Schuljahres 2012/2013 das Profil „Internationale Wirtschaft“ am Wirtschaftsgymnasium eingerichtet.

Die Verwaltung wird beauftragt, beim Regierungspräsidium Stuttgart einen Antrag gemäß § 30 Schulgesetz zu stellen.

4. Verschiedenes

4.1 Antrag Grüne - Zusätzliche Ausbildungsklasse Erzieherinnen (vgl. Vorlage 129/2011) Rückmeldung zum Stand der Anmeldezahlen im Hinblick auf das Schuljahr 2012/2013

Bei der Erzieherausbildung an der Fritz-Ruoff-Schule gibt es für das Jahr 2012/2013 für das Vollzeitmodell 86 Anmeldungen, im Vorjahr waren es 73 Anmeldungen.

Beim Teilzeitmodell liegen 20 Anmeldungen vor, obwohl eine neue Klasse erst im Jahr 2014/2015 beginnen kann. Daher wird die Fritz-Ruoff-Schule für das nächste Schuljahr beim Regierungspräsidium Stuttgart eine weitere Klasse beantragen.

Die Landesregierung führt ab dem Schuljahr 2012/2013 an ersten Standorten eine duale Erzieherausbildung ein. Die Fritz-Ruoff-Schule hat für dieses Modell einen Antrag auf Einrichtung einer Klasse beim Regierungspräsidium Stuttgart gestellt. Jedoch steht eine Rückmeldung bisher aus.

Notwendige Gremiumsbeschlüsse werden ggf. am 14. Juni 2012 eingeholt.

4.2 Antrag von Herrn Eigenthaler - Bericht über Generalsanierung der Rohräckerschule

Über den Baufortschritt der Generalsanierung der Rohräckerschule wird zuständigkeitshalber im Ausschuss für Technik und Umwelt berichtet.

gez.
Matthias Berg
Erster Landesbeamter